

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

Très-prochainement le JOURNAL DE ROUBAIX sera imprimé en caractères neufs.

BOURSE DE PARIS DU 18 JANVIER

Table with 3 columns: Valeurs, Cours au jour, Cours précéd.

BOURSE DE PARIS (Service gouvernemental)

Table with 3 columns: Valeurs, 18 JAN., 17 JAN.

Service particulier du Journal de Roubaix

Table with 3 columns: Valeurs, 18 JAN., 17 JAN.

Table with 3 columns: Valeurs, 18 JAN., 17 JAN.

DEPECHE COMMERCIALES

Depêches de MM. Schlagdenhauff et Co.

ROUBAIX, le 18 JANVIER 1879

Bulletin du jour

Le Sénat s'est réuni hier, à mardi, après avoir validé quarante des nouveaux élus.

Le prototype de l'homme étonné doit être certainement M. de Marcère.

Amis et ennemis se sont trouvés d'accord, comme on le verra plus loin, pour constater avec un touchant ensemble l'effet glacial que sa lecture du programme ministériel avait produit.

Un courant réfrigérant, qui semblait emprunté aux procédés utilisés par le Frigorifique, se répandait dans la salle des séances.

mais les réticences que nous signalions dès hier, suivant immédiatement les concessions, mécontentaient ceux-là même qui se seraient montrés satisfaits.

Il est vrai qu'au Sénat M. Dufaure a trouvé un accueil plus sympathique, mais s'il faut en croire les organes des gauches, cet accueil s'adressait à l'homme d'Etat, non au programme.

On prétend, en effet, que M. de Marcère au moment où il quittait la salle des députés, attristé, désolé, fut arrêté au passage par un sénateur balétant.

Ce « tant mieux alors » serait assez inexplicable, si certaines rumeurs recueillies par des journaux fort réservés comme le Soleil, ne nous donnaient la clef de cette satisfaction.

M. Gambetta, comme il l'a d'ailleurs publiquement déclaré, déclinerait ce périlleux honneur.

Si c'est l'espoir d'user de cet expédient qui rassure M. de Marcère, nous comprenons l'éloquence de son exclamation; et nous verrions un Sénat républicain en hostilité ouverte avec une Chambre républicaine! Que deviendrait alors l'harmonie des deux Chambres, tant prônée après les élections du 3 janvier?

L'accueil fait par la chambre à la communication du gouvernement n'est peut-être, en somme, qu'un accident au lieu d'être un dénoûment; car l'éventualité que nous venons de présenter ne doit, à aucun point de vue, répugner à M. Gambetta.

Nous continuons à tenir nos lecteurs au courant des péripéties de la crise politique, et, malheureusement, nous n'avons qu'à en constater l'aggravation.

Le soir, à Paris, dans divers centres politiques, on a débatté avec violence contre le ministère.

Malgré ce cri, on peut supposer encore qu'il s'efforcera de défendre le cabinet; mais il se déclare impuissant à le couvrir, si des changements de personnes ne sont immédiatement opérés.

d'affaires sur l'interpellation Sénard et obtenue à une majorité de quelques voix un vote de confiance.

Il faut bien que l'on sache qu'il y a dans la majorité de la Chambre des députés des appétits insatiables, beaucoup d'hommes jeunes dont la fortune politique de quelques-uns de leurs amis a surexcité les ambitions.

Ce qui est plus grave, c'est que le centre gauche de la Chambre de députés, qu'on devait considérer comme le frein naturel de tant de passions misérables et le plus solide appui du ministère.

Les menaces, l'argent, vous leur jeterez tout au visage, avec votre rude main qui manie la bêche et la pioche.

Le journal de M. Gambetta reproche au programme ministériel de n'avoir pas condamné d'avance la loi de 1850 et la plus grande partie de celle de 1875.

On voudrait aussi que M. Dufaure prononcât d'ici à lundi les sept destitutions qu'on lui a demandées.

— Savez-vous, demandait-il, si lorsque j'aurai cédé aujourd'hui, on n'exigera pas autre chose demain?

— Soit; mais qu'on marque la limite au delà de laquelle on se déclarera satisfait, et je verrai si je peux aller jusque-là.

La réalité, l'attitude du centre gauche l'a écorché et découragé.

Nous avons dit hier, l'état d'esprit du Président de la République et fait allusion aux désirs de retraite qu'il exprime à toute heure.

Les trois jours qui doivent s'écouler d'ici à lundi vont être mis à profit par les amis du Gouvernement et par ses adversaires.

toute entente. A l'heure où nous écrivons, tout est doute et incertitude, on le voit, et il n'appartient à personne de prévoir l'issue de la crise.

Profession de foi de M. Paul de Cassagnac

L'Appel au Peuple, d'Auch, du 16, publie la circulaire de M. Paul de Cassagnac aux électeurs de Condom.

Or, cette heure, impatientement attendue, par vous et par moi, de la revanche éclatante, va sonner, et me voici devant vous, la tête haute, de bout, comme il convient à celui que vous avez élu deux fois et que vous allez élire une troisième fois, je le sais.

Et je vous convie tous à la vengeance légale, où le bulletin est une arme qui frappe et qui tue!

Les menaces, l'argent, vous leur jeterez tout au visage, avec votre rude main qui manie la bêche et la pioche.

LETRE DE PARIS

(Correspondance particulière)

Paris, 17 janvier. Le ministère Dufaure-Marcère est bien malade, s'il n'est déjà mort.

Le journal de M. Gambetta reproche au programme ministériel de n'avoir pas condamné d'avance la loi de 1850 et la plus grande partie de celle de 1875.

Les gauches ne veulent pas une simple modification du Conseil d'Etat, mais son renouvellement intégral, afin d'en faire l'instrument docile de la politique anti-conservatrice et anti-catholique.

Voici avec quelle urbanité M. Dufaure est traité par le Rappel.

« Pour ce qui est du ministère actuel, la chose tient principalement à l'âge de M. Dufaure. Je rends au ministre de la justice cette justice qu'on se ferait difficilement à quatre-vingts ans.

« C'est par cet attachement à ses idées d'ailleurs respectables, que l'Esion récalcitrant qui préside le cabinet s'est mis dans la nécessité de solliciter un vote de confiance, et, s'il ne l'obtient pas, de se retirer.

« Cela est signé: Auguste Vacquerie. La Marseillaise conclut: « Qui qu'en dise M. Gambetta, c'est maintenant à nos représentants de rédiger eux-mêmes leur programme et de l'imposer aux ministres, quels qu'ils soient. »

France a voulu, ce n'est pas la continuation du passe, mais la préparation de l'avenir.

« Que le gouvernement le sache bien, nous ne nous bercerons pas de promesses vagues et d'engagements illusoires. Si le ministère ne sait pas ce qu'il veut, la France sait fort bien ce qu'elle désire.

Après la lecture de la Déclaration ministérielle au Sénat, par M. Dufaure, le Journal officiel dit: « Applaudissements prolongés à gauche et au centre. »

Voilà donc les symptômes d'un nouvel antagonisme, malgré la victoire du 5 janvier, entre le Sénat et la Chambre des députés.

« Pourqu'on donc, demandait-on à un sous-secrétaire, avez-vous chargé Senard de vous interpellier? »

« Ma foi, dit-il, nous nous sentions dans la forêt de Bondy... »

Suivant les probabilités, voici dans quel ordre s'engagera le débat: M. Senard développera son interpellation; M. Dufaure présentera la défense du cabinet; puis, M. Floquet prendra la parole pour riposter; enfin, M. Rhot, ancien secrétaire général du ministère de la Justice, défendra le ministère. Peut-être y aura-t-il encore un orateur; ou assure, en effet, que M. Louis Blanc se réserverait d'intervenir dans le débat.

Le vote aurait lieu ensuite, et à en juger par les dispositions manifestées hier, il ne paraît pas qu'il doive être favorable au cabinet.

Dans la chambre des députés les Bonapartistes voteront contre le ministère; parmi les autres membres de la droite, les uns voteront aussi contre, les autres s'abstiendront.

Plusieurs des ministres sont très irrités du langage hostile du Journal des Débats et s'en prennent à M. Léon Jay. Comme le duc d'Audoubert-Pasquier est bien récompensé de s'être fait, pendant plusieurs années, le candidat des gauches.

« Il a montré, du reste, une inquiétude d'esprit qui l'empêche de rester longtemps dans la même place, et qui peut être nous le ramènera. »

SENAT

Séance du 17 janvier 1879.

La séance est ouverte à 3 h. 30, sous la présidence de M. Martel.

« Pour ce qui est du ministère actuel, la chose tient principalement à l'âge de M. Dufaure. Je rends au ministre de la justice cette justice qu'on se ferait difficilement à quatre-vingts ans.

« C'est par cet attachement à ses idées d'ailleurs respectables, que l'Esion récalcitrant qui préside le cabinet s'est mis dans la nécessité de solliciter un vote de confiance, et, s'il ne l'obtient pas, de se retirer.

« Cela est signé: Auguste Vacquerie. La Marseillaise conclut: « Qui qu'en dise M. Gambetta, c'est maintenant à nos représentants de rédiger eux-mêmes leur programme et de l'imposer aux ministres, quels qu'ils soient. »

Par décision du ministre de la marine, les engagements volontaires de la classe 1878, dans les corps ci-après: Equipages de la flotte (apprentis-marins et mécaniciens); artillerie de marine; infanterie de marine.

D'après la loi du 4 décembre 1875, les engagements volontaires de la classe 1878, dans les corps ci-après: Equipages de la flotte (apprentis-marins et mécaniciens); artillerie de marine; infanterie de marine.

Pendant leur temps d'activité ils sont susceptibles de recevoir des congés renouvelables si les nécessités du service le permettent.

Les engagements volontaires restent ouverts en permanence pour les jeunes gens de 18 à 24 ans dans l'infanterie de marine.

Roubaix-Tourcoing

Un journal de Lille, la Vraie France, annonçait ce matin, qu'un attaché d'une maison de finances nouvellement installée à Lille, avait pris la fuite en emportant la caisse.

Nos renseignements particuliers nous permettent de confirmer la nouvelle que notre confrère ne publiait que sous réserves.

Il s'agit de M. Fleurquin, directeur du journal le Nord-Finance et de la Caisse-Nord, rue de l'Orphéon, à Lille.

Il a disparu en emportant 175,000 fr. dit-on, qui lui avaient été confiés pour achats d'actions.

C'est demain, à midi qu'aura lieu en l'église Saint-Martin, les prières publiques prescrites par l'article 1^{er} de la Constitution, à l'occasion de la rentrée des Chambres.

Le cortège, composé de tous les fonctionnaires publics et des officiers de la réserve de l'armée active et de l'armée territoriale, se réunira à onze heures et demie précises à l'Hôtel-de-Ville. Il se formera dans l'ordre suivant:

- 1. M. le Président du tribunal de commerce et M. le Maire de la ville de Roubaix;
2. MM. les adjoints et les membres du Conseil Municipal;
3. Le lieutenant commandant la gendarmerie et les officiers de la réserve et de l'armée territoriale;
4. Les membres du tribunal de commerce;
5. Les membres de la chambre de commerce;
6. Les juges-de-peace, leurs suppléants et leurs greffiers;
7. Les membres du conseil des Prud'hommes;
8. Les commissaires de police;
9. Les officiers et chevaliers de l'ordre de la Légion-d'honneur;
10. Les officiers d'Académie, suivis des administrateurs et fonctionnaires des divers services.

Le Journal officiel, d'aujourd'hui, publie une circulaire adressée aux procureurs-généraux par M. Dufaure, garde des sceaux, ministre de la justice, et relative à l'institution au ministère de la justice d'un comité composé de magistrats, membres de l'Institut, dont la mission est de signaler les travaux des magistrats et aspirants à la magistrature qui paraissent les plus remarquables.

L'existence du comité n'étant pas connue partout et beaucoup de livres, de monographies, d'articles de revue ne lui ayant pas été signalés, M. le ministre de la justice prie les procureurs-généraux d'informer les magistrats de l'existence du comité et de leur rappeler l'intérêt qu'il y a pour eux à lui soumettre leurs travaux.

M. Noisette, vicaire d'Aubers, est transféré à Hem.

On annonce que M. Victor de Swarte est nommé chef du secrétariat du président du Sénat, M. Martel.

M. le contre-amiral Mottet, de Lille, est appelé au commandement en chef de la division navale de l'Atlantique-Sud.

Nous apprenons que le fils de M. des Rotours, député, élève en droit à l'Université catholique de Lille, vient de passer, avec un brillant succès, son examen à la Faculté de l'Etat de Paris; il a en toutes boules blanches.